
 

 

華為未來種子計畫在比利時荷語區大學產生爭議 

駐歐盟兼駐比利時代表處教育組 

安特衛普大學與根特大學正視對與華為合作的批評。佛拉蒙校際

委員會要求國家安全部門提供正確的架構。 

華為培養資訊和通訊科技人才。以此為基準，安特衛普大學正在

其網站上為這家中國科技巨頭的未來計畫推廣行銷。該計畫自 2014 

年在比利時展開，為學生提供前往中國旅行兩週的機會，費用由華為

支付。在安特衛普大學，它涉及工商管理和經濟學院 （FBE）的尖端

生。過去，人工智慧、5G 和物聯網的會議都是計畫好的。 

不能容忍與華為的合作，法律系三年級學生  Matthias 

Vangenechten 在安特衛普大學學生雜誌 Dwars 的一篇評論文章中

寫道。除此外，他還提到該公司在壓迫維吾爾人和涉嫌從事間諜活動

方面的作用。他覺得奇怪，大學繼續與華為合作，而國防部卻停止網

路設備服務。一家助長嚴重侵犯人權行為的公司不應該在大學的簡報

中受到讚揚，因其剛好具有獨特的資訊和通訊科技專業知識。大學不

能簡單地忽視其道德責任。華為用大學把自己洗刷乾淨，大學顯然沒

有看到或不想看到這一點。 

安特衛普大學發言人 Peter DeMeyer 表示，他們理解華為提出質

疑，但他們已經對計畫進行了篩選。安特衛普大學本身認為提供該計

畫沒有什麼壞處。 

批判性地審視自己 

該計畫每年選送兩名學生。 「在我們的校園裡沒有與華為的合

作，而且這個提議不在正常課程範圍內。學生自己選擇，在中國可以

批判性地審視他們在那裡觀察和學習的東西」， DeMeyer 說。「這些

是經濟學系的學生，他們對一家管理方式與西方跨國公司完全不同的

中國大公司的幕後有獨特了解」。 

兩年來，該計畫一直沒有上線或僅在線上進行，但華為計劃 2023

年更大更好地回歸，計劃再次訪問中國總部。 

安特衛普大學似乎是唯一一所擁有可公開的頁面來展示和推廣

該計畫的佛拉蒙大學。但其他佛拉蒙大學也正在報名參加其未來種子



 

 

計畫。根特大學稱其為「了解大型領先國際科技公司和不同文化的寶

貴機會」。 

大學也不介意。該計畫不構成安全風險。根特大學發言人 Tine 

Dezeure 說，該計畫與根特大學合作沒有開發任何關鍵或敏感技術。 

其他大學過去允許學生參加，但還不想展望未來的發展。荷語魯

汶大學宣布多年來不允許任何人訂閱該計畫。 

困難的估計 

佛拉蒙大學校際委員會 （Vlir） 強調，當今的機構會盡其所能

評估外國合作夥伴關係或計畫。他們經常依賴國家安全部門的報告，

Vlir 的 Koen Verlaeckt 表示。華為在比利時佛拉蒙區有多個研發中

心也證明，比利時政府本身認為該公司沒有什麼問題。 

同時， Vlir 強調懇求佛拉蒙和聯邦政府儘快設立知識安全平臺。

該委員會與技術公司的雇主組織 Agoria 等一起從事這項工作。它們

明確尋求與國家安全部門的良好合作。合作的組織方式對它們來說沒

什麼影響，但如果一所大學想要開啟一個計畫或建立夥伴關係，就必

須要進行正確的風險評估。 
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